

SUR L'ORIGINE
DU NOM DE BOURG-CHANIN

Le Bourg-Chanin était une rue qui, au seizième siècle, allait de l'entrée du pont de la Guillotière à la place Le Viste actuelle, c'est-à-dire que le Bourg-Chanin était ce qui est aujourd'hui la rue de la Barre.

Plus tard, et jusqu'à nos jours, ce fut ce qui est la rue de la Belle-Cordière actuelle, nom qui lui a été transporté lorsque la rue Impériale a remplacé l'ancienne rue de la Belle-Cordière.

Cochard, après avoir dit qu'un temps *chanin* est « un temps de chien, humide, brumeux, » ajoute que « le Bourg-Chanin a été ainsi nommé à cause de sa situation, la place Bellecour n'étant autrefois qu'un marais, et les habitations de ce quartier étant presque constamment couvertes d'épais brouillards. »

Breghot du Lut dit : « Ce nom de *Bourgchanin* dérive de ce qu'anciennement cette localité était un bourg peu habité, malpropre, souvent inondé par le Rhône : *burgus caninus* (bourg de chien), comme il est nommé dans les vieux actes. A Lyon on dit encore de nos jours un temps *chanin*, pour un mauvais temps, un temps de chien ».

M. le baron Raverat : « *Cann*, dans nos anciens dialectes celtiques, signifie jonc, roseau, et se retrouve avec la même acception dans le grec *kanna*, dans le latin *canna*, dans nos patois *canna*, ancêtres de notre français *canne*. Il est entré dans la composition